

SECCION DE NOTICIAS

Periodistas diputados

Entre los candidatos de que hasta ahora se tiene noticia estaban dispuestos a luchar en los comicios figuran los siguientes periodistas: el director de «El Imparcial», señor Gasset (D. Rafael); los redactores del mismo, Sres. Ortega Munilla y Troyano; el administrador del mismo, Sr. Gasset (D. Eduardo); el director de «El Liberal», Sr. Moya; el redactor del mismo, Sr. Merote; el director de «El Globo», señor Francos Rodríguez; el de «El Tiempo», señor Rancés; el del «Heraldo», señor Suárez de Figueroa (D. Augusto); los redactores del mismo, señores Gutiérrez Abascal y Gallego (D. Tesifonte); los de «La Correspondencia de España», Sres. Solsona y Alas (don Jenaro); el director de «El Nacional», Sr. Suárez de Figueroa (D. Adolfo); el redactor del mismo, Sr. Lombardero; el director de «La Correspondencia Militar», Sr. Fernández Arias; el de «La Izquierda Dinástica», señor González Flori; el redactor de «El Correo», de Madrid, Sr. López (don Daniel); el director de «La Liga Agraria», señor Gascón (D. Juan Antonio); el director de «El Correo Español», Sr. Vázquez de Mella; el de «El Progreso», de Sevilla, señor Sánchez Lozano; el del «Heraldo de León», Sr. González Sangrador; el de «El Pueblo», de Valencia, señor Blasco Ibáñez; el de «La Publicidad», de Barcelona, Sr. Corominas; el redactor del mismo, Sr. Junoy; el redactor de «El Clamor», de Castellón, Sr. Gasset; el redactor de «La Voz de Galicia», de la Coruña, Sr. Fernández Latorre; el director de «El Noticiero Universal», de Barcelona, Sr. Peris Mencheta.

La prensa ilustrada de Madrid quizá esté representada en la Cámara popular por el director del «Blanco y Negro», Sr. Lúa de Tena; el del «Nuevo Mundo», Sr. Perojo, y el de «La Revista Moderna», D. Félix de la Torre.

También se presentan candidatos a diputados a Cortes por Jancin (Málaga) el ex-director de «El Imparcial» y «La Correspondencia de España», Sr. Mellado (D. Andrés), y por Torrente (Valencia), el ex-director de «El Nacional», D. Jover Borés y Romero.

En el Senado figuran como senadores vitalicios el director de «La Correspondencia de España», señor vizconde de los Asilos, el de «El Correo» de Madrid, Sr. Ferrerás; el de «La Epoca», señor marqués de Valdeiglesias; los condes de Esteban Collantes y Casa Sedano y otros.

Las licencias trimestrales

La falta de disposiciones aclaratorias a la real orden de 17 del actual, mandando expedir licencias trimes-

trales, por orden de antigüedad de reemplazos, hasta quedar reducidos los batallones a 702 hombres, puede dar ocasión a injusticias en evitación de las cuales llamamos la atención del Sr. Ministro de la Guerra.

Como antes de la guerra se dictó una real orden disponiendo que no se dieran licencias trimestrales a las clases porque escaseaban, hay jefes de cuerpo hoy, que teniendo no sólo cubierta la plantilla de clases, sino sobrante, efecto de los rezagados de Ultramar, y por lo tanto, determinado número de sargentos y cabos supernumerarios, excluye de la licencia de ahora a las clases.

Excluidas en algunos cuerpos las clases, por interpretación rutinaria, resultará quedándose en filas, con cinco años de permanencia en ellas, una clase del reemplazo del 92, mientras marchan a su casa con licencia trimestral un individuo del mismo cuerpo del reemplazo del 96, que solo lleva un año sirviendo.

Lo justo y equitativo sería, habiendo como hay sobrante de clases, el que por orden de antigüedad de reemplazos se incluya en las licencias los cabos y sargentos en número igual al de supernumerarios ó sobrantes que tenga cada cuerpo.

Aunque mañana es el día señalado para expedir licencias, hay tiempo de sobra, Sr. Ministro de la Guerra, para evitar injusticia tan notoria.

Un telegrama circular a los cuerpos sería bastante.

(De «El Imparcial» del día 20.)

Marineros con sarampión

La escuadra inglesa que se halla en el Canal de la Mancha véase afligida por una terrible enfermedad, pocas veces mortal en los niños, rara, pero casi siempre funesta en los adultos.

Una comisión médica de Francia se propone estudiar este singularísimo fenómeno, que ni Fonssagrives ni Arnaud han comprendido en el grupo marino al hacer los parciales estudios de Higiene pública. ¿Y cómo hablan de comprender tal enfermedad, más propia de la primera infancia, cómo hablan de comprenderla entre las enfermedades propias de los marineros?

Los médicos ingleses opinan que dicha enfermedad es debida a las condiciones del alimento, especialmente a la galleta averida, que contiene el «caus redivivus» de Linneo, vibrón de la masa panaria y de otro microbio que produce la enfermedad referida.

El sarampión es bastante frecuente en los adultos, y ha de resaltar gravísimo por el aire húmedo del Canal de la Mancha, así como los bruscos cambios de temperatura propios de la presente estación.

Noyisi y Preter creen que el sarampión es contagioso en el mar, y bueno será advertir que ahora que

nuestra Marina entrará en muy activo trabajo, la higiene naval pide en nuestros barcos preferente atención.

El cuerpo Médico naval español goza crédito no sólo en España sino en el extranjero y no hace mucho que un periódico italiano celebraba en este punto los buques españoles; pero a nuestros gobiernos les obliga hoy conceder facilidades y medios a Sanidad naval, para que no sea «el morbosismo del marino» cómplice, un feroz aliado de los enemigos de España. Tobi lo decía hablando de Cuba, cuando estudió la campaña francesa en Madagascar: «La fiebre amarilla es el verdadero enemigo del valeroso Ejército español».

La marina inglesa

El presupuesto naval presentado a las Cámaras inglesas por el gobierno, elevase a la cifra de 270 millones de pesetas. Es la cantidad mayor que ha alcanzado jamás el presupuesto de Marina inglés, siendo superior en 39 millones de pesetas al del año pasado. Cantidad tan extraordinaria no habrá de aplicarse tan sólo al regular incremento de la marina británica, sino a reparar también el tiempo perdido el año pasado, a consecuencia de la gran huelga de los mecánicos.

Supone el almirantazgo inglés que las 17 unidades de combate, hoy en construcción, comenzarán a prestar servicio antes que termine el año económico. Dichas unidades representan un total de 130.100 toneladas de desplazamiento, de 151.100 caballos de fuerza y de 191 cañones de más de 10 centímetros, elementos de combate repartidos entre cinco acorazados de primera clase, seis cruceros protegidos y otros seis sin protección. De tal cantidad de buques, encuéntrase hoy completamente terminados los cinco acorazados y cuatro cruceros protegidos que representan un total de 105.700 toneladas, 101.100 caballos y 128 cañones.

Los astilleros particulares, a su vez han botado al agua durante el año que acaba de transcurrir, un acorazado, tres cruceros de primera clase, uno de segunda, cinco de tercera, cuatro cañoneros y 13 destroyers.

En el programa de construcciones navales para el próximo año económico figuran tres acorazados y cuatro avisos, así como la terminación de otros varios buques hoy en construcción, y que son nada menos que nueve acorazados, cuatro cruceros blindados, ocho cruceros de primera clase, seis de segunda, 10 de tercera, dos avisos, cuatro cañoneros y 41 destroyers.

Durante el anterior ejercicio quedaron terminados los acorazados «Canopus», «Goliath» y «Ocean» los cruceros protegidos «Proserpine», «Pomane», «Pagasus», «Pyramus», «Pactolus», «Perscurs» y «Pro-

metheus.» Estos 17 buques representaban un total de 115.195 toneladas, 171.500 caballos de fuerza y 198 cañones.

Además del nuevo «yate» real que será una maravilla de construcción y de buen gusto en su interior ornato, y de los cañoneros destinados a prestar servicio en los ríos africanos, acaban de ser colocadas las quillas de cuatro cruceros acorazados, tres cruceros de segunda clase, dos avisos y cuatro lanchas cañoneras.

Los cuatro acorazados son: «Vengeance», de 12.950 toneladas y 15.500 caballos, tipo «Canopus»; «Formidable», «Implacable» é «Irresistible», de 15.000 toneladas; su armamento, cuatro cañones de 305 milímetros, 12 de 152, y 30 de menor calibre. Los cuatro cruceros acorazados han sido ya bautizados con los nombres de «Aboukir», «Crécy», «Hoyne» y «Sutlej», desplazarán 12.000 toneladas cada uno; su velocidad será de 21 nudos, y consistirá su armamento en dos cañones de 232 milímetros, 12 de 152 y 17 de menor calibre.

Los tres cruceros de segunda clase son: «Hyacinth», «Highflyer» y «Hermes», de 5.600 toneladas; los dos avisos «Condor» y «Rosario», con un desplazamiento de 900 toneladas y con seis cañones de 101 milímetros cada uno. Los cuatro cañoneros se llamarán «Bramble», «Britomart», «Dwari» y «Thistle»; desplazarán 700 toneladas, é irán armados con dos cañones de 101 milímetros.

Los anteriores buques estarán terminados para los primeros días del año 1900.

Nuestros buques de guerra en Filipinas

Actualmente se hallan repartidos nuestros buques de guerra por el Archipiélago filipino en la forma siguiente:

En Manila y su Arsenal están los cruceros «Reina Cristina», «Castilla», «Velasco», «Don Juan de Austria», «Ulloa», «Lezo» y «Marqués del Duero»; los trasportes «Alava», «Manila» y «Cebú» y el cañonero «Paragua».

Entre Joló, río Mindanao, Misamis y bahía Illana, formando la división del Sur están los cañoneros «Samar», «Miraveles», «Mindoro», «Maniñeo», «Pampanga», «Arayat» y «Paray» y las lanchas «Urdareta», Vasco y «Gardoqui».

En la laguna de Lanao están las lanchas «General Blanco», «Lanao», «Corcuera» y «Almonte».

Según las últimas noticias, guarnecían la isla de la Paragua los cañones «Albay» y «Callao», y a Balabac el cañonero «Calamianes».

En Subic estaba el «Bulusán», también cañonero, y en la laguna de Taal el «Leyte», y la «Otalora» en la laguna de Bay.

Y, en fin, guarnecían a Ilo Ilo, Cs-

bú, Ponapé, Yap y de estación en ambos grupos de las islas Carolinas, los cruceros protegidos «Isla de Cuba», «Isla de Luzón» y cañoneros «Quirós» y «Ruy Lope de Villalobos», respectivamente.

TELEGRAMAS

Pando y Bernal

Madrid 24, 10'29 m.

Debido á los planes de los generales Pando y Bernal, que operan en Occidente, se ha impedido la invasión de los rebeldes en aquella provincia.

—Se esperan noticias de Manzanillo, donde se halla en la actualidad la columna Bernal.

El cónsul Lee agredido Rumores no confirmados

Madrid 24, 11 m.

Esta madrugada ha circulado el rumor de que el cónsul de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Lee había sido agredido por un paisano, quien le ha disparado á quema ropa dos tiros de revolver, sin herirle.

En los centros oficiales se asegura que el rumor es inexacto.

La conducta de Blanco

Madrid 24, 11'2 m.

Esta mañana se ha recibido un cablegrama de la Habana comunicando que ayer llegó la respuesta del Gobierno de la Metrópoli aprobando la conducta del general Blanco en la cuestión de la voladura de los restos del «Maine».

El acuerdo del Gabinete de Madrid ha producido excelente impresión.

La expulsión de los yankees

Madrid 24, 12 t.

Se ha recibido el siguiente despacho particular de la Habana:

«Valiosos elementos de esta capital piden al Gobierno la inmediata expulsión de los corresponsales norteamericanos, por constituir un constante peligro á la tranquilidad de la población.»

Un ahorcado

Madrid 24, 12'22 t.

Telegrafían de la Habana al «Herald» que el titulado general insurrecto Antonio Núñez, que trataba de presentarse á indulto, apareció ahorcado.

Se cree que esta orden fué dictada por el cabecilla Bermúdez.

La candidez del consul Lee

Madrid 24, 3 t.

El consul de los Estados Unidos en la Habana ha declarado á un redactor de «La Lucha» que ignora en que términos está redactado el informe del «Maine», añadiendo que no ha declarado en sentido depresivo para España, pues se enteró de la catástrofe en virtud de la explosión, sin que sospechase nada antes, como han podido suponer algunos maliciosos.

Ha agregado Mr. Lee que jamás ha pensado que nadie, ni mucho menos el general Blanco, estuviese enterado de los planes de los supuestos causantes de la voladura. Precisamente, ha añadido el cónsul de los Estados Unidos, tuvo ocasión de hablar con el general Blanco á poco de la catástrofe y le halló muy apenado.

Pesimismo

Madrid 24, 4 t.

En un despacho particular de la Habana se dice que reina alguna agitación en Cuba, pues las malas impresiones que se reciben de los Estados Unidos son causa de que los ánimos se hallen muy excitados.

Operaciones confirmadas

Madrid 24, 5'5 t.

Se acaba de recibir un telegrama

de Cuba confirmando las operaciones que he telegrafiado.

Se añade que los batallones de San Quintín y Baleares y el escuadrón de Villaviciosa al mando del general Velasco, derrotaron en Pinar del Río al enemigo, causándole 15 muertos y recogiendo gran número de heridos.

Lo del cónsul Lee

Madrid 24, 6 t.

Carece por completo de fundamento el rumor de que en la Habana ha sido agredido el cónsul Lee.

Un periódico ha llegado á publicar un extraordinario dando cuenta de la agresión, que obedece á manejos laborantes.

Se ha llegado á decir que el general Blanco había llamado á su despacho al referido representante de los Estados Unidos y que le había disparado dos pistoletazos.

Repito que estos rumores no tienen fundamento alguno.

El préstamo al Tesoro

Madrid 24, 10'35 m.

La operación de crédito autorizada anoche por el Consejo de ministros, consiste en sacar 200 millones sobre las rentas del Timbre y de Consumos que percibe el Estado.

La cantidad que entregará el Banco de España al Tesoro será el 80 por 100 del valor efectivo, rindiendo un interés del 5 por 100.

El Gobierno

Conferencias importantes

Madrid 24, 11 m.

La prensa madrileña concede mucha importancia á las conferencias que repetidamente han celebrado los Sres. Gamazo y Sagasta, interpretándolas, en vista de la gravedad de las circunstancias, como un síntoma de que el presidente del Consejo quiere robustecer el Gabinete con hombres de gran prestigio.

Los Estados Unidos y España

Aprestos de guerra

Madrid 24, 11'20 m.

Telegrafían de Nueva York que el ministro de Marina ha dispuesto armar ocho monitores y que continúan con actividad las reparaciones y armamentos de buques.

Buques norteamericanos

Madrid 24, 11'29 m.

Telegrafían de Nueva York: Hoy serán botados los acorazados «Kearsarge» y «Kentucky» en presencia de Mr. Mac-Kinley.

Los barcos llevarán un blindaje de 140 milímetros de espesor en la batería, de 380 en las torres y de 127 en la cubierta.

Insultos y baladronadas

Madrid 24, 11'29 m.

Aumenta en Washington la agitación «jingoísta».

Varios senadores continúan haciendo alardes de «jingoísmo», declarando que debe fijarse á España un plazo cortísimo para que abandone Cuba.

En el Senado se trató de esta cuestión y varios individuos se despacharon á su gusto, injuriando nuevamente á España.

El representante de la Cámara, Mr. Sultoway, dijo que consideraba la guerra como una bendición.

En favor de Lee

Madrid 24, 5 t.

Telegrafían de Washinton que Mr. Rhee en la Cámara de representantes ha pronunciado un discurso en elogio de Mr. Lee, comparándole á Moisés.

Ha dicho que el representante de los Estados Unidos en Cuba era el encargado de llevar la independencia á la Gran Antilla.

Una disposición

Madrid 24, 5'20 t.

Telegrafían por la vía de Cayo Hueso que se ha ordenado por el ministerio de Marina de los Estados Unidos á los oficiales que se hallan en la Habana que abandonen el «Maine».

Negociaciones

Madrid 24, 5'59 t.

Un despacho de Londres dice que Inglaterra y Francia han entablado negociaciones con los Estados Unidos, con el objeto de que no llegue á un «casus belli» con España.

La prensa francesa

Madrid 24, 5'59 t.

Según despachos de París la prensa francesa se ocupa del estado de relaciones entre los Gabinetes de Washington y Madrid.

El «Figaro» dice que en el caso de estallar la guerra se vería que la marina norteamericana es muy superior á la de España, pero que difícilmente la armada de los Estados Unidos saldría vencedora.

Añade que el valor y la pericia de nuestros marinos aventaja sobradamente á la de los norteamericanos.

De todos modos cree el «Figaro» que no se llegará á la guerra.

Lo de Montjuich

Madrid 24, 11'29 m.

Se asegura que el Tribunal Supremo acordará la revisión del proceso de Montjuich.

Operaciones

Madrid 25, 10'15 m.

Telegramas oficiales de la Habana participan varios encuentros habidos entre nuestras tropas y los rebeldes.

El general Lúque que mandaba 2.000 hombres, 200 caballos y 4 piezas de artillería, atacó á los cabecillas Monacal, Cornelio Rojas, Echevarría Estrada y Perico Gonzalez que se habían concentrado en la Sierra Chapparra con todos los habitantes de varios poblados inmediatos y con cuantiosos recursos.

Los combates fueron reñidísimos, de cuyas resultas los rebeldes abandonaron todas sus posiciones. Los soldados se apoderaron de varios campamentos fuertemente atrincherados.

La columna ocupó dos poblados, en los que hay grandes siembras, mucho ganado y 17 trapiches donde fabricaban azúcar, armas, municiones y bombas de dinamita.

Algunas de estas estallaron al paso de las tropas sin que produjeran muerte ninguna.

Hemos causado á las partidas 48 muertos y 150 heridos. Nosotros hemos tenido 10 muertos, entre éstos el capitán D. Ramón Toro, y heridos el comandante Molina, el capitán Onell, el teniente Tudela y 58 soldados.

El cañonero «Alvarado» contribuyó eficazmente al brillante éxito de las operaciones.

Conferencias diplomáticas.

—Los duques de Orleans.

—Los socialistas.—El «Alicante».—Los republicanos.

Madrid 25, 11'30 n.

El embajador de Rusia ha conferenciado con la Reina y con los Sres. Sagasta y Gullón.

Han llegado los Duques de Orleans, que han amorzado con la soberana.

Los socialistas se han reunido para tratar de las próximas elecciones.

Cádiz.—Ha fondeado en este puerto el vapor-hospital «Alicante» que conduce 400 heridos y enfermos.

Durante la travesía han fallecido cuatro soldados.

Esta tarde han tenido una reunión los republicanos que son partidarios del retratamiento, los cuales censuraron á los correligionarios que acuden á los comicios.

Guerra y paz

Madrid 25, 11'15 n.

Esta tarde han circulado insistentes rumores de que han ocurrido graves sucesos en Cayo Hueso.

Si se confirman, las comunicaré inmediatamente.

En cambio Mr. Woodford ha declarado á un periodista que Mr. Mac Kinley desea paz en Cuba, paz entre España y los Estados Unidos y todos sus trabajos tienden á conseguir estas aspiraciones.

Defensa nacional.—Meeting obrero.

Madrid 25, 11'20 n.

En el ministerio de la guerra se trabajaba activamente para la defensa de las costas de la Península.

Bilbao.—Se ha celebrado un «meeting» al que han asistido 4.000 obreros.

Los oradores han pedido la supresión de los aranceles, el servicio militar obligatorio y la revisión del proceso de Montjuich.

MAHÓN

Cinismo, descaro se necesita para estampar aunque sea en la «Tribuna Libre» lo que estampa «El Bien Público» en su número de ayer. Lástima que la Redacción del citado periódico no haya querido hacerse cargo del bilioso escrito para poderle contestar en la forma que se merece. ¡¡Nuestro es el triunfo! escribe el autor de aquel aborto, en efecto, el triunfo de la ilegalidad, de la amenaza, del atropello es vuestro, os pertenece, pero esta vez ha resultado inútil por que el triunfo legal, sincero, el triunfo del ideal y del patriotismo ha sido mayor que el vuestro y esterilizando vuestros inalicables manejos los redujo á la nada sacando victorioso á nuestro candidato Don Rafael Prieto y Caules.

¿Qué pensábais insensatos? ¿Qué el pueblo se cruzaría de brazos contemplando impasible como vosotros y vuestros agentes se entregaban al más desenfrenado atropello arrastrando hasta las urnas electorales á los infelices amedrentados por vuestras amenazas ó corrompidos por vuestras promesas? ¡Os engañábais! El pueblo conocía perfectamente vuestros planes y se hallaba dispuesto á no consentir que se

pisotearan sus derechos.

De ahí nuestro triunfo, de ahí vuestra derrota. ¿Hay algo más legítimo que el triunfo de un pueblo cuando sabe defender sus derechos con una energía tan digna, con un entusiasmo tan sincero y con un respeto tan grande á la Ley? Avergonzaos vosotros los que por vuestros estudios y por vuestra posición social debíais ser los primeros en dar ejemplos de cordura y sensatez, avergonzaos de que los obreros, los honrados hijos del pueblo, los que por culpa de los partidos gobernantes aun carecen de suficiente instrucción, hayan demostrado que poseen sentimientos más nobles y más generosos que todos vosotros.

Dejaos de echar cuentas sobre el resultado de la elección en Mahón. ¡Hipócritas! Demasiado sabeis que si los Directores de ciertas sociedades anónimas hubiesen cumplido su palabra, nuestro candidato hubiera obtenido mayor número de sufragios. La presión que sobre sus operarios ejercieron dichos señores no tuvo límites, en particular el penúltimo y último día antes de la elección, hasta llegar al extremo de colocarse junto a la urna electoral un individuo de confianza de la «Maquiista Naval» para fiscalizar el modo como entregaban la candidatura sus propios operarios.

¿De donde procedían si no todas las candidaturas contrañadas que fueron protestadas por nuestros electores en interés de D. Rafael Prieto y Caudales más que de la «Maquinista Naval», «La Marítima» y la «Industrial Mahonesa».

Sépanlo de una vez para siempre los Sres. accionistas de estas sociedades que son amigos del Sr. Prieto, vuestro dinero entregado en manos de personas que no saben anteponer su deber social á sus pasiones políticas, ha servido de arma contra vuestro candidato. Vuestros propios intereses han servido para restaros votos.

De ahí que sea más glorioso nuestro triunfo. No ha bastado para destruirlo ni la influencia oficial á favor de nuestro contrincante, ni la influencia de los Directores de estas sociedades, ni lo que es más

ese pacto fusio-conservador con el cual tenían fijadas nuestros contrarios todas sus halagadoras ilusiones.

Siempre nos hemos reído de ese refuerzo que les cayó á los conservadores menorquines y extrañábamos que ellos le hicieran caso, porque antes que nosotros fueron ellos que tildaban al partido fusionista menorquín de un partido compuesto solamente por cuatro soldados y un cabo.

Ya lo habéis visto conservadores menorquines, ese refuerzo fusionista con que contábais no os ha resultado más que lastre y lastre pesado que ha contribuído á vuestro naufragio electoral.

¡Viva el orden! termina diciendo el autor del escrito de la Tribuna Libre. ¡Viva el orden repetimos nosotros y además ¡Viva el pueblo menorquín que de un modo tan digno ha sabido arrojar á los mercaderes del Templo de la política!

A las primeras horas de esta mañana ha llegado á esta ciudad el candidato que ha sido en la última elección de Diputados á Cortes, D. Emilio Hédiger, procedente del interior de la isla.

Esta tarde, según noticias, debía salir para Palma en el vapor correo «Ciudad de Mahón».

Desde ayer que el tiempo sigue borrascoso con tendencia á lluvias y alguna que otra tronada que se ha dejado sentir esta mañana.

El mar se halla algo agitado debido al viento S. que reina.

En el vapor correo «Ciudad de Mahón» han sido embarcadas hoy una regular cantidad de reses vacunas, con destino al consumo de la capital de la provincia.

Nos ha sido entregada una llave de puerta de calle, la que se entregará á la persona que la haya extraviado y dé las señas de la misma.

A causa del temporal reinante, el vapor correo «Ciudad de Mahón» ha suspendido su salida para Palma, debiendo efectuarlo mañana á la hora de itinerario, siempre que el tiempo lo permita.

Con el advenimiento de la primavera plantéase á las señoras, y sobre todo á las madres de familia, el problema de los trajes, sombreros, confecciones, etc., etc., que han de sustituir á los de la estación de verano.

Hoy, que tanto abundan los periódicos de todas clases, es más necesario que nunca saber elegir los que han de entrar en nuestro hogar.

Traíándose de periódicos para señoras y de moda, lo importante es encontrar un guía «práctico economi-

co» y seguro que discretamente aconseje y resuelva los problemas domésticos. «La Moda Elegante» atiende preferentemente á estos fines, y grandes deben ser los servicios que presta cuando cada día es mayor el favor que la dispensan las señoras amantes del buen orden y de la economía en sus casas.

En las principales librerías y en la Administración de «La Moda Elegante», Arenal, 18, Madrid, se facilitan números de muestra gratis á todas las personas que deseen conocer las condiciones materiales de tan importante é insustituible publicación.

Gran parte, casi la totalidad de los dos últimos números publicados por «La Ilustración Española y Americana», está dedicada á dar una información gráfica, exactísima de cuanto puede interesar al público acerca de nuestras relaciones con los Estados Unidos, asunto de palpitante actualidad é inmenso interés. Nada omite nuestro querido colega de cuanto es digno de ocupar nuestra atención, y acreedora á toda clase de elogios es la empresa que no omite esfuerzo alguno para informar al público con gran riqueza de datos en las actuales circunstancias. Muy de desear es, y ciertamente «La Ilustración Española y Americana» lo desea como nosotros, que esta especial información no alcance el extraordinario interés que alcanzaria si llegase á estallar un conflicto entre España y los Estados Unidos.

Tanto de una como de otra publicación se admiten suscripciones en la imprenta de nuestro periódico.

Elección de Diputado á Cortes

Votación por secciones de los siguientes pueblos, que publicamos en conjunto en el día de ayer.

Table with columns: SECCIONES, PRIETO, HÉDIGER. Rows include Alayor, Ferrerías, Ciudadela.

Casino El Consey

Se participa á los señores socios de esta sociedad que el próximo domingo 3 de Abril tendrá lugar la elección de Presidente-Archivero, y Vice-Tesorero.

Mahón 26 Marzo de 1898.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Coll.

Pérdida

Ayer á eso de las cuatro de la mañana se extravió un mulo por la carretera, cerca la Villa de Mercadal.

El que lo aya encontrado podrá dar aviso, calle Montetoro n.º 25 Mercadal.

1898 Hoja del Calendario para mañana Marzo 30 Miércoles

Slos. Juan Clímaco ab. y cf. y Pastor ob. Sale el sol á las 5'48.—Pónese á las 6'22. Luna: Sale 10'37 M.—Pónese 1'17 M.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques despachados Día 29

Para Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahón» cap. D. Bernardo Cabot, con 18 tripulantes efectos y balija. Para Barcelona gol. española «San Jaime», pat. M. Pons, con 6 trip. y lastre.

Sección Telegráfica (SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 28, t. El Sr. Sagasta ha negado que se hubiese mandado una nota á los Estados Unidos en la que se declaraba que España se oponía al envío de socorros á los concentrados.

Madrid 28, t. De los Estados Unidos se reciben impresiones optimistas. En Washington existe el temor de que la prensa y las Cámaras agiten la opinión en sentido jingoista.

Madrid 28, t. Se ignora el resultado definitivo de las elecciones, con todo se sabe que hay considerable mayoría de diputados ministeriales.

Cotización Oficial

Table with columns: Madrid 28 Febrero 4'00 t., 4% interior, exterior, Amortizable, Cubas 1886, 1890, Banco España, Tabacalera, París á la vista, Londres id., Aduanas, Filipinas.

Banco de Mahón

Table with columns: COTIZACIONES LOCALES, Din., Pap., Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, Eléctrica Mahonesa, Soc. gen. Alumbado, Marítima, Maquinista Naval.

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRESA: Calle de San José 69

Anuncios

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

MUEBLES DE VIENA
GRAN SURTIDO

J. SINTES MERCADAL

ALMACEN DE MUEBLES

MAHÓN, PLAZA DEL PRÍNCIPE, NÚM. 6, MAHÓN

Juego completo para cuarto escritorio

MESA DE NOGAL "MINISTRO", SILLÓN Y SEIS SILLAS ASIENTO MADERA PERFORADA

25 DUROS

No olvidarse que hay de todo mucho y barato
Antes de comprar visitad la casa que nada perdereis

(Quedan algunos transparentes que se dan muy baratos)

Molduras para marcos dibujos nuevos
ESPEJOS NOVEDAD

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **Extracto Anti-Herpético de Dulcamara** compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venero y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentífico Sant-Servant del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona

ESTABLECIDA EN EL EDIFICIO DE SU PROPIEDAD

Dormitorio de S. Francisco, 5, principal, Barcelona

Capital y reservas 30.000.000

DIRECTOR-GERENTE: Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario.

Esta Compañía cuenta por sí sola en la isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase reunidas.

Siniestros pagados hasta 31 Diciembre 1896

4.413 por el valor de Ptas. 5.803.943

Capitales asegurados en 31 Diciembre 1896

Ptas. 550.741.848'06

SUB-DIRECTOR EN MENORCA:

D. Pascual José Hernandez, Arrayaleta, 3, Mahón.

AGENTE: D. Juan Hernandez Tasso

Comercio

DE

Martin Mata

Hannover, 8 y Plaza Vieja 8

Gran rebaja de precios en comestibles y ultramarinos,

aceites de Tortosa puros de oliva y jabones de Mallorca y Barcelona, arroces, garbanzos, habichuelas, azúcares dorados y blancos, aguardientes, licores, vinos secos y dulces y galletas de diferentes clases.

8 Hannover y Plaza Vieja 8

PARA VENDER

Lo están dos casas calle de Santa Cecilia números 34 y 38.

Para informes en la del número 34.

COLOCACIÓN

La desea para criado un joven de 15 años con buenos informes. Se dá razón en el Colegio de San José.